

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración y Correo
POLO DE BARRERAS, 2

Todo suscriptor que desee la suscripción desde el día 15 de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. línea
En 4.ª... 0'10
ESQUELAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA TARDE

Franqueo concertado

Notas del día

La catástrofe de Alicante, ha causado impresión enorme en Murcia. Aun cuando por fortuna nuestra, en el tren, según se nos dice, no viajaba murciano alguno, la magnitud de la desgracia produjo en todos los ánimos desde los primeros momentos justificada inquietud, y un movimiento de general afecto hacia la ciudad hermana que en estos momentos se halla bajo el peso de tan horrorosa catástrofe, brota en todos los corazones.

La prensa de aquella capital, portavoza como en todas partes de los sentimientos que embargan á los pueblos, refleja la emoción intensa que allí produjo la desgracia y el pánico espantoso que se apoderó de los ánimos en el momento de ocurrir la catástrofe.

Este impulso avasallador de la caridad, que centuplica las energías, y que arrastra á las mayores heroísmos, ha hecho que allí se registren hechos verdaderamente emocionantes y que merecen el testimonio de la pública gratitud.

Lo rendimos nosotros muy gustosos á la vez que hacemos nuestro sentimiento que embarga á los albañinos por la catástrofe ocurrida.

Las huelgas parece que entrarán en el periodo de reversión.

Las dudas y vacilaciones que anotábamos ayer como muy acentuadas entre los elementos obreros, han ido en aumento hasta el punto de que el mismo presidente del Consejo se ha creído en el caso de decir que el jueves todo marchará con perfecta regularidad.

No es que nosotros concedamos extraordinaria importancia á las afirmaciones del jefe del gobierno: seguimos tan acostumbrados á que diga lo que dice, que una vez más no haría otra cosa que confirmar la fama de ligero y de poco amigo de la verdad de que goza el presidente. Nuestro juicio nace de la observación de los sucesos y de las declaraciones mismas de los que intervienen en el conflicto.

Anotábamos ayer el fenómeno de haber presentado modificadas las bases que aparecían más intranquilizantes.

Hoy nos ofrece el conflicto una nueva fase que acentúa más la creencia de que vamos á la solución.

Los ferroviarios del Norte no se desentendían á los de Barcelona y nos daban la clave de que en el conflicto se agita un bajo fondo entre la unión ferroviaria y los ferroviarios catalanes.

La Unión ferroviaria, más política que socialista, ha secundado á los catalanes el movimiento obrero, pero no pierde ocasión para asestar golpes de muerte contra los catalanes, y estos, temerosos de verse abandonados, se apresuran á buscar una fórmula que les consienta salir del conflicto.

Con estos antecedentes es muy fácil presagiar el fin y sin echar mano á esas brubucanadas de energías y de delicado tacto, se puede saber el éxito por donde discurren los sucesos, y los medios con que se resuelve la mansedumbre de las ma-

Ya vamos al señor Canalejas preguntándole un éxito incalculable por una solución que se la dan los interesados en el conflicto. No es que nos pese; al contrario,

de todo corazón deseamos el orden y la tranquilidad del país, y sobre todo que se evite el quebranto enorme de que estaban amenazados los intereses generales.

Nunca como ahora viene bien aquel adagio de que «hágase el milagro aunque lo haga el diablo».

El tiempo continúa ofreciendo agua; pero en muchas partes de la provincia no pasa de esos buenos ofrecimientos.

De ahí que no se haya podido sembrar, aunque ya están suficientemente preparadas las labores para ello, por falta material de agua.

Ya que hasta aquí se ha mostrado tan parco para dar, y tan prodigo para ofrecer, bueno será que se muestre ahora generoso para dar, aunque comprima un poco sus ofrecimientos.

MAZARRON

Anoche celebró su beneficio la Compañía de zarzuela que dirige el notable primer actor don Manuel Alvarez.

Las obras puestas en escena fueron «Amor que huye», «Ruido de Campanas» y «El mundanal ruido» esta última original de algunos actores de este elenco.

El teatro presentaba un magnífico aspecto; lo más selecto de la buena sociedad mazarronera ocupaba todas las localidades, dada las simpatías que gozan todos los artistas y por tomar parte en estas obras los jóvenes de lo más distinguido y querido de este pueblo.

Todas las partes se distinguieron sobremanera, cosechando muchos aplausos, pero en particular las bellísimas tiples Pepita Fernández y Julita Jiménez.

La primera, ha sabido captarse las simpatías de todos, por su belleza, por su gracia sin igual y sobre todo por su arte que ha sobrepasado al de todas las tiples cómicas que hemos admirado en este pueblo. Como bailarina nada tiene que envidiar á ninguna sacerdotisa de Terpsicore, bien se lo demostraron los aplausos de la concurrencia en la farruca de «Amor que huye».

La Julita, la encantadora ingenua muy bien en todos sus papeles.

En «El mundanal ruido», fué donde tomaron parte los dos distinguidos sportman.

Don Vicente Zamora recitó con la gracia y facilidad á que nos tiene acostumbrado, el precioso monólogo de Benavente «Cuento inoral» y don Miguel Paredes, el de Joaquín Alvari «El conde Sisebuto».

A los dos premió la concurrencia, con entusiastas aplausos.

Deseamos á todos los artistas muchos aplausos y pesetas en su excursión artística.

Corresponsal

Juicios sobre Canalejas

Nada de extraño tiene que los que militamos en la acera de enfrente, tengamos muy severos juicios contra el jefe del Gobierno, cuando sus mismos correligionarios haciéndole justicia se expresan con no menos dureza.

Léase lo que sobre él y el partido democrático dice «La Mañana»:

«Tantas veces hemos repetido que la política democrática mueve á risa, que nos da reparo de machaconería volver á decirlo otra vez más. Dejemos el relato de lo que ahora se hace, alcemos un tanto la vista á lo que fué y anotemos en la cuenta y en la argumentación las cifras y las notas desde el principio. ¿Y antes de la huelga? ¿Y el periodo normal, falsamente llamado normal, de estos últimos años?—preguntamos.

Bajo el mando demócrata estalló la huelga de Andaluces y del Sur de España. ¿Hizo algo el Gobierno para evitar, para neutralizar al menos la acción oficiosa é inoportuna de Barrio en las Asociaciones ferroviarias y en los mítins de Andalucía? ¿Quién lo llamaba allí? La terminación de la huelga, y sobre todo, la liquidación del Montepío fué un triunfo societario, que se apuntó la Casa del Pueblo y que llevó á los obreros del tren á la Unión General de Trabajadores.

Coincidiendo con la huelga del 911, se hicieron á la desoarada los trabajos de atracción y de organización de los ferroviarios. Los capitales y los medios de acción de la Casa del Pueblo se pusieron en juego para preparar á los ferroviarios. Ninguna medida lo fué á la mano. Ya están, pues, reunidos más de setenta, más de ochenta mil hombres, llevando á la saga todo el proleta-

rio español. ¿A quién se quejan los que los dejaron armarse hasta los dientes, prevenirse á la lucha y explorar los atajos que conducen á la victoria?

El gobierno demócrata les dió las pertrechos, les dejó instruirse y les dió ocasión para dar la batalla en terreno favorable. ¿Cómo vencerles, como llorar la oportunidad perdida? No ha de, asombrarnos que se adopten todas las medidas adjetivas y se abandone á su suerte el eje, el hilo central de la negociación.

No hay que olvidar que las brillantes vestiduras que se adaptan al maniquí se han de ajustar luego al cuerpo vivo, que anda y que respira. Algo hay que hacer, claro está, por asegurar las comunicaciones en estos días... Pues algo más importa la situación permanente para después, para siempre.

El Gobierno no ha de ver sólo lo que hay á rás de tierra. Cuenta también con la raigambre y con la copa de los árboles que le obstaculizan el paso en esta selva virgen de la vida española.

Pero no mira más que á lo que le azota el rostro, á lo que le llama la vista como un espejuelo de alondra. Se entrega á los golpes teatrales y á invertir el tiempo en medidas aparatosas y de mucho esfuerzo. En esto consume los días y va á la extinción del plazo y al planteamiento del conflicto en toda su horrorosa contundencia.

Estonces se demostrará una vez más la certidumbre de adagio. La verbosa y vacilante retórica del Gobierno serán punto y pedestal de su acción desmayada, precipitada y débil. Tan flojo y torpe que gasta su fuerza en ladridos y su ira en gruñir y luego no puede morder.

Si esto aseaece, ¿cómo responderá el perro democrático al tú-tús de los conflictos ferroviarios?

Boletín Oficial

El del día 5 contiene:
Parte oficial.
R. D. de Guerra sobre incorporación á filas de reservistas y llamamiento á filas del actual reemplazo.
Reglamento para las Escuelas de Veterinaria.
Circular de Estado sobre defunción de súbditos españoles en el extranjero.
Circular del Gobierno de la provincia sobre emigración.

Id. sobre pesas y medidas.
Anuncio de minas.
Edicto de contribuciones.
Id. de los juzgados de primera instancia de Madrid, distrito de Palacio y de la Catedral de Murcia y requisitoria del de San Juan.

«LA GACETA»

Publica el siguiente Real decreto:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde con arreglo al artículo 32 de la Constitución de la Monarquía, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros.

Vengo en disponer que se renuncien las Cortes el día 14 del presente mes de Octubre, para continuar las sesiones suspendidas por mi decreto de 4 de Julio último.

Dado en Palacio á tres de Octubre de mil novecientos doce.—Alfonso.

El presidente del Consejo de ministros, José Canalejas.»

Tercera Asamblea de las Económicas

HACIENDAS MUNICIPALES
Tema: Vida económica de las pequeñas ciudades.

CONCLUSIONES

(Continuación)

Ponente: Don Francisco Bartrina.
I La reducción de los núcleos sociales organizados en pequeñas ciudades, no significa reducción en el cumplimiento de los cometidos que precisan para las grandes urbes y en su consecuencia, aquellas, para acrecentar su expansión y subvenir á sus obligadas necesidades sociales, deben procurar una mayor intensidad, holgura y autonomía de su vida económica.

II La reforma del sistema tributario actual de nuestro Estado, basada en la orientación del tributo municipal hacia las contribuciones directas como medio principal de formación de la Hacienda del Municipio, es de imperiosa realización para el progresivo desarrollo económico de la moderna vida colectiva de las pequeñas ciudades.

III El éxito, desarrollo y consiguiente aplicación y provecho de toda iniciativa comunal en su aspecto económico, requiere, de conformidad con los principios de la ciencia, que la potencialidad de los medios puestos en acción sea en la

fuerza y proporción necesarias al fin que se persigue, y así, se imponen como medio eficaz de acción expansiva, la formación de mancomunidades municipales para la creación y explotación progresiva de servicios de interés público.

La acción del Estado, al autorizar en sus normas legales dicha asociaciones ciudadanas, debe extenderse impulsando su constitución y desarrollo, como coadyuvantes poderosos de la acción estatutaria, reconociéndoles la necesaria independencia de su personalidad jurídica para utilizar en la consecución de sus fines las formas mercantiles que autoriza nuestro Código de Comercio.

VI La convivencia permanente de los núcleos organizados en las pequeñas ciudades, determina por su compenetración personal y su situación geográfica, la existencia de un grupo de cualidades generales, características de la colectividad, que son por su índole, constitutivas de una gran fuerza económica, creadora de bienestar y riqueza, debiendo por tanto á tal objeto ser encaminadas por la acción oficial comunal fomentando la especialización de aquellas fuentes de trabajo, industrial, agrícola ó comercial, que por su arraigo local y reconocido perfeccionamiento se imponga á la especulación.

V La complejidad de la moderna vida ciudadana, que alcanza por igual á las ciudades de tipo reducido exige para la ordenada y progresiva marcha de su organismo, el esfuerzo de todos sus componentes y debe ser misión de la acción oficial representativa del mismo, el aprovechamiento de cuantas fuerzas individuales puedan ser creadoras de riqueza y prosperidad, organizándolas con miras al bien público, creando y coadyuvando á la formación de instituciones de doble finalidad, que como las Cajas de Ahorro, Sindicatos, Sociedades por acciones, Cooperativas, etc., unen á las miras de un lucro particular, las del bienestar y mejoramiento del pueblo, por el impulso de su vida económica, que surgiría potente y vigorosa del aprovechamiento conjunto de todas sus vitales energías.

FIESTAS EN LA ALBERCA

Las que este año se han de celebrar en los días 12, 13 y 14 del actual en honor de Nuestra Señora del Rosario y que prometen ser muy lucidas á juzgar por el entusiasmo que reina en todo el pueblo, serán con sujeción al siguiente programa:

Día 12.—Por la mañana á las cinco: repique general de campanas, diana y disparo de tracas y cohetes. A las diez, elevación de globos con figuras grotescas y juegos de saos y sartén, todo amenizado por una orquesta de bandurrias y guitarras de la localidad.

Por la tarde á las cuatro y frente al atrio y recientemente restaurado y hermozado con parte de los fondos recaudados para las fiestas, magnífica carrera de cintas; para este festejo que será amenizado como todos los demás por la laureada banda de Alcantarilla, han bordado y pintado lujosas cintas, muchas y agraciadas señoritas del pueblo y también de la capital, de las que nos honran con su presencia en la temporada veraniega.

de la tierra, ándes de ribera y torcos del vecino bosque, á los cuales no había valido la veda de la estación. Veíanse también cerezas cogidas de árboles que crecían lejos de allí, y lechugas de los huertos de Tempio.

Tampoco faltaban botellas de vino esparcidas sobre la mesa, acá y acullá, como centinelas prontas á acudir á la primera señal; pero el grueso del ejército presentábase en correcta formación sobre el frontal de una gran ventana y á lo largo de un banco de piedra. Formábanlo los severos vinos de Sassari y Sorse, los vinillos áperos de Tempio, los balsámicos de Conucei, la vernacha de Solarusa, el «torbate» de Argel, la malvasía de Sorse, el «almadrás» y otras diez ó doce clases más. Pero, precisa decirlo pronto; aquel ejército no estaba allí sino como á guisa de parada, porque los sardes son sobrios y les pastores gallureses, grandes bebedores de agua de la montaña, no se alegran más que con bromas y versos.

Los puestos se habían distribuido con un aparente desorden, y cuando todo el concurso se halló en torno de la mesa y Juan Andrés se levantó para decir: «Salud y gracia de Dios» tocándose la barretina, cualquier curioso habría podido notar que cada uno de los comensales á

¿no te acuerdas? vagó algunos días por la playa esperando que el mar le devolviera el cadáver de su marido, sin hacer caso de la gente enfadosa que le decía: «Tu marido no ha muerto; se ha ido á Africa»; he tomado ese nombre porque no puede perjudicarme.

—Pero, dime, murmuró Silvio, ¿no te queda ninguna esperanza?

—No, respondió Jorge bajando la cabeza. El «Zorro» ha preguntado á mucha gente y no ha encontrado todavía una persona que quiera declarar en mi favor.

—¡Yo la encontraré! exclamó Silvio.

—Hermano, repuso Jorge con profundo abatimiento, el abogado ha dicho al «Zorro» que para modificar mi primera sentencia es necesario que me entregue á la justicia: ¿puedes tú aconsejarme eso?

Silvio no contestó. En aquel momento se oyó un sonido prolongado y profundo.

—¡Nos llaman! exclamó Jorge con desdén: el almuerzo está pronto, vamos á la fiesta.

El «Zorro» y María Antonia, viendo que había terminado la conversación de los dos hermanos; marcharon lentamente hacia ellos.

—Profesor, ¿habéis tenido buen viaje? preguntó el bandido estrechando la mano de Silvio.

Por la noche á las ocho, verbena é iluminación en la plaza pública y calle Mayor, que estarán competentemente iluminadas y adornadas.

A las diez, bonita y sorprendente cuerda de fuegos artificiales.

Día 13.—A las cinco de la mañana, disparo de tracas y cohetes.

A las seis, diana por la citada banda, la que una vez hecho el recorrido de costumbre, se situará en la terraza de la casa de don Jerónimo Ruiz Hidalgo, para amenizar el festejo del reparto de limosnas á las familias pobres de la localidad.

A las nueve y media, solemne función religiosa en honor de nuestra excelsa patrona María Santísima del Rosario; será celebrante el M. I. Sr. D. José Hernández, Vice-Secretario de Palacio, y ocupará la cátedra sagrada el elocuente orador M. I. Sr. Doñ de la Catedral don Julio López Mayador; para este acto como para todos los demás, la Iglesia estará profusamente iluminada y adornada con sumo gusto y esplendor.

Por la tarde á las tres, carreras de burros; se concederá premio al que antes llegue al sitio designado y también al que menos corra.

A las cuatro, elevación de globos, cueca y otras diversiones conocidas.

A las cinco, magnífica procesión, acompañarán todas las cofradías y bandas de música y presidirán las autoridades.

A las ocho, verbena é iluminación.

A las diez, castillo de fuegos artificiales construido por don Ramón Mateo, afamado pirotécnico de Santomera.

Día 14.—Despedida de la banda de música y romería á uno de los santuarios enclavados en esta parroquia.

Nota.—Los jóvenes que hayan de tomar parte en la carrera de cintas, ya sean forasteros, como del pueblo, lo comunicarán á esta Junta antes del día 12.

Los señores que hayan de pedir puestos para la venta, en los sitios de costumbre, también lo avisarán antes del mismo día.

LA COMISION.

Ayuntamiento

Sesión del día 4

Bajo la presidencia del señor Alcalde se abre la sesión.

Asisten los concejales señores Baeza, Amo, Pérez Bertoluci, Fontes Alemán, Salmeron, Martínez Torres, Niño, Borreguero, Hernández Arce, Valenciano, Carceller, Salvat, Martínez Hilla, Jover, Seiquer, Albaladejo, González Sanz, Ramos, Pardo y Solís.

Es aprobada el acta de la sesión anterior.

Orden del dia

Se aprueban las cuentas de la semana.

Se aprueba el informe de la comisión sobre el pago solicitado por el presidente de la comisión mixta.

Igualmente el informe de conformidad sobre una gratificación.

Arbitrios

La comisión de Hacienda informa denegando la instancia del señor Fontes sobre disminución de arbitrios por el terreno que ocupa el Café Universal.

AMO pide vuelva á la comisión el informe.

BAEZA no tiene inconveniente en acceder á lo solicitado por Amo.

JOVER pide se den razones sobre esto.

BAEZA como presidente de la comisión cree que necesita el informe algunas más aclaraciones, que va analizando.

Dice que no hay perjuicio para nadie el que vuelva á la comisión puesto que el arrendatario tiene asegurado su derecho, pues el señor Fontes tiene hecho el depósito.

JOVER dice que los razonamientos de Baeza los tuvo en cuenta la comisión.

Cree que debe aprobar el Ayuntamiento el dictamen.

Rectifica Baeza rebatiendo los argumentos de Jover. Dice que el no pudo asistir á la comisión y que esto no es desear el dictamen, si no aportar nuevos datos.

FONTES opina también que pase á la comisión.

El ALCALDE dice que parece ser que hay corrientes de conciliación entre el arrendatario y el señor Fontes.

Dando ocho dias de tiempo es muy facil que no tengamos que hacer nada.

ALBALADEJO cree que no hay perjuicio en alargar este asunto.

Rectifican Jover y Amo.

Vuelve el asunto á la comisión.

Otros asuntos

Se aprueban varios dictámenes de Policía Rural, sobre fallos del Consejo de Hombres buenos.

Sobre uno de estos dictámenes hace aclaraciones el señor Salvat y pide vuelvan á la Comisión.

NIÑO cree que no debe volver á la Comisión porque hay que dar prestigio al Tribunal.

Rectifican Niño y Salvat.

Interviene Jover haciendo aclaraciones. Pide que se vote el dictamen.

Nuevamente interviene Salvat. HERNANDEZ. Explica el asunto que se discute.

Sigue Salvat insistiendo en que se declare que el dictamen no es reflejo de lo ocurrido en la Comisión.

Se procede a votar si para ó no á la Comisión.

Por 15 votos contra 6 se acuerda que no vuelva á la Comisión.

SALVAT propone no se discuta el dictamen y que queden los votos anteriores en contra de su aprobación.

ARCE dice que no debe votarse en contra del dictamen porque es votar en contra de los derechos de la acequia de la Alquibla.

SALMERON se adhiere á lo dicho por Arce y aporta algunos datos.

NIÑO dice que el asunto está bien claro.

Hace aclaraciones acerca de unas palabras de Salvat por las que se siente molesto.

Habla en pro del dictamen en el que se ventila el derecho de un cauce.

Pide se apruebe el fallo del Consejo de Hombres Buenos.

JOVER agradece á Niño la defensa del Consejo.

Expone su criterio en el asunto.

Se aprueba el dictamen por 15 votos contra 5.

Otro dictamen queda sobre lo mesa á petición de Albaladejo.

JOVER pide venga ese asunto en la orden del día para la siguiente.

Se aprueban varios informes de Instrucción sobre la escuela de Lobosillo, casa-escuela del Barrio y desahucio de la casa-escuela de San genero.

Sobre la adjudicación de los materiales de Miravete interviene Arce pidiendo que no se arriende y se deje á los pobres.

ALBALADEJO pide se añada una cláusula en el contrato para poder hacer la repoblación en dicha sierra.

El ALCALDE reconoce las razones de Arce y Albaladejo y propone pase á la Comisión para que esta diga lo que deba hacerse.

El repartimiento

Se lee una moción de la Comisión de Hacienda sobre distribución del cupo del repartimiento vecinal y propone se autorice al Alcalde para contratar con el señor López Ortega la confección del padrón vecinal.

Se aprueba la moción.

Las carnes

Los carniceros solicitan que se cierre ya la Cámara frigorífica y que se les releve del pago del arbitrio por dicho concepto.

Se lee la providencia de la Alcaldía distando la clausura de la Cámara de acuerdo con el gobernador.

SALVAT propone conste en acta la satisfacción del Ayuntamiento por la resolución de la Alcaldía.

Se aprueba la citada resolución.

La cámara

El dueño de la cámara frigorífica

dice que no se cree obligado á pagar diariamente al Ayuntamiento.

Se dá cuenta del expediente incoado contra dicho señor, por falta de pago de 457 peseta al Ayuntamiento.

El citado dueño dice que pagará dicha cantidad con determinadas condiciones.

El Ayuntamiento aprueba la conducta del alcalde en este asunto.

El alcalde da lectura á las liquidaciones de la Farmacia municipal en la que aparece una gran economía.

Dice que esto se debe á la gestión del señor Carceller y pide un voto de gracia para dicho señor que se aprueba.

BAEZA pide se adquieran ejemplares del libro de Jara Carrillo. Se aprueba.

GONZALEZ SANZ solicita se active la instalación de kioscos de necesidad.

También hablan sobre esto Amo y el Alcalde.

HERNANDEZ ARCE habla de los carros y ruega nuevamente se tome acuerdo en firme sobre esto. Entrega recibos que considera mal cobrados.

BAEZA dice que pasen esos recibos á la Comisión para tratar de este asunto.

Se levanta la sesión.

CURACION RADICAL DE LAS HERNIA ENFERMEDADES DE LA MATRIZ (GARGAS NEGROS) Clinica privada DEL Dr. Claudio Hernandez Ros Murcia

y sin esperar la respuesta prosiguió: —Me alegro mucho; está que está aquí es María Antonia, de la cual te he hablado: es una pajarilla que no quiere hacer compañía al «Zorro» cano y dice que es mejor echarse un marido joven y tener hijos.

María Antonia castigó con un puñetazo al hablador; después le pidió perdón. El «Zorro» se puso serio para contestar á su hija.

—¿Qué pasó la otra noche? le preguntó Silvio.

—Nada: habían entrado dos rateros en el olivar y «Brigadier» vino á avisarme. Hallé á aquellos «amigos» trabajando en forzar la puerta de la casa para robar un poco de aceituna; me vieron y se marcharon de vacío.

Cuando estuvieron á pocos pasos de la cabaña, donde un pastorcillo sentado gravemente sobre una piedra, seguía soplando en la boca de una gran trompa marina, y sacando de ella aquel sonido profundo que le enaba la campaña, detábase Jorge y dijo á su hermano:

—¡No olvidéis que soy Eñacio Pacis! y ahora anda delante: es mejor que no me vean tan pronto contigo.

Silvio se echó á andar en silencio. María Antonia, el «Zorro» y el supuesto Eñacio le siguieron lentamente.

II ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Ginés Abellan Gómez

que falleció en su casa de La Nora

EL DIA 7 DE OCTUBRE DE 1910

R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán misas desde las seis hasta las doce, el día 7, en la iglesia parroquial de San Antolín; después de la misa de doce se cantará un solemne responso.

También se celebrarán en dicho día en la iglesia parroquial de La Nora, misas por el eterno descanso del finado.

Su viuda doña Maria Pérez, hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas lo encomienden á Dios y asistan á alguno de estos actos, por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.

Murcia 5 de Octubre de 1912.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

VII ANIVERSARIO DE

D.ª Fuensanta Leal Muñoz

VIUDA DE BOSQUE

Falleció el día 7 de Octubre de 1905

R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán misas, cada media hora, desde las siete hasta las diez, el Lunes 7 del actual en la iglesia parroquial de San Nicolás, é igualmente se aplicará el ejercicio del Rosario á las siete y media de la mañana con S. D. M. en dicho día. Terminada la última misa se cantará un responso.

Su hijo Joaquin Bosque Leal é hija política, al dedicar este piadoso recuerdo,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia á alguno de estos cultos por lo que quedarán agradecidos.

Murcia 5 de Octubre de 1912.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Las fiestas de Cádiz

Por telégrafo)

Fiesta militar

—A las 8:15 m.

En el Parque Genovés celebróse la fiesta militar brillantísima.

Asistió enorme gentío.

Primo de Rivera revistó las tropas y 36 banderas laureadas.

A las diez se dijo la misa de campaña.

Dieron guardia de honor marinos del «Princesa de Asturias».

El desfile fué hermosísimo. Las tropas pasaron por la alameda frente á las tribunas de invitados.

Los soldados ovacionados.

Banquete

A mediodía se celebró el banquete militar de 200 cubiertos.

CAPÍTULO VII

La larga mesa estaba colocada al aire libre: formábanla varios tablonos sostenidos por toscos caballetes y habían sido menester varios manteles y toallas para cubrirla. La cabaña había sacado fuera todas sus sillas de paja, todas sus banquetas y todos los demás utensilios que podían servir para este uso; pero no siendo suficientes, algunos pastores venían haciendo rodar grandes piedras desde mucha distancia para suplir la falta.

No faltaban platos ni se echaban de menos los vasos necesarios para los «extranjeros», para mujeres y los viejos; en cuanto á los jóvenes, tenían que contentarse con un vaso para cada dos. De las cabañas inmediatas habían venido pastores y pastoras trayendo en triunfo lechones y cabritos cocidos al horno, quesos frescos y cuajadas. Por su parte Juan Andrés el «Largo», no contento para hacer los honores dignamente con haber matado una ternera y haber hecho preparar aquella mañana una tinaja de requesón, había pedido á las frescas aguas del Limbara sus más hermosas truchas y al mar sus doradas y su atún fresco. Había también liebres

Toros

Se verificó la corrida, llevando, con un llenaz.

Los Sallillos resultaron buenos. «Machaco» superior; «Gallito» mal; Gaona bien; «Gallito chico» regular.

Machaco resultó cogido con ligeras contusiones.

Certamen

En el Gran Teatro se celebró el Certamen escolar.

La reina de la fiesta señorita Figueroa Alcorta y la corte de honor fueron ovacionadas.

Se leyó la poesía premiada.

Alba pronunció un discurso elo cuentísimo.

Retreta

Celebróse la retreta militar. Formaron las tropas

Las carrozas muy bonitas.

Los mores fueron ovacionados.

Noticias

por telégrafo

5-3:15 m.

Ha llegado á Madrid Besada.

—Se ha recibido un exhorto en el juzgado de Bilbao interesando la captura de Perezagua.

—En Douvres el submarino inglés número 2 chocó con un transatlántico hundiéndose y perecieron 14 hombres.

—Rompiéronse las hostilidades entre Bulgaria y Turquía.

Los búlgaros atacaron un fortín turco siendo rechazados.

Después atravesaron torres turcas por Neri Bazar.

En ministro de la Guerra ha sido nombrado generalísimo del ejército turco.

—Los Reyes felicitaron á Maturo Rios por sus bodas de oro.

—En Bilbao reina fortísimo terror.

Falta un pesquero que salió hace tres dias.

La huelga

en Murcia

Reunión

Anoche se reunieron los ferroviarios de esta en el Centro Obrero para cambiar impresiones sobre la huelga.

La concurrencia fué grandísima, hubo completa unanimidad en retroceder en el camino que se propone hasta conseguir el fin que se proponen.

Se hizo constar que en nada afectan las últimas disposiciones del Gobierno para contrarrestar la huelga.

El acto resultó muy ordenado reinando el mayor entusiasmo entre los reunidos, terminando vivas á la huelga.

(De esta edición)

Telegrama de Canalejas

El Sr. Canalejas ha dirigido presidente de la juventud conservadora de Murcia, el siguiente telegrama, contestación al que dirigió el Sr. Gallego ofreciendo el Gobierno, para caso de huelga, el concurso de la Agrupación de la side:

«Presidente Consejo ministro Gallego, presidente juventud conservadora Murcia:

Agradecemos y aplaudo la actitud de esa juventud conservadora»

El Sr. Pérez Guillén

Ha circulado por esta población y algún periódico se ha hecho de él, el triste rumor de haber resultado herido en la terrible explosión de Alicante, el ilustrado profesor de la Escuela Normal de Murcia de esta ciudad don Francisco Pérez Guillén.

También se decía que la Alameda había salido precipitadamente Alicante en automóvil.

Para confirmar esta noticia hemos dirigido casa del alcalde comerciante y concejal de Ayuntamiento, nuestro buen amigo don Rosendo Ferrán, hijo político del señor Pérez Guillén.

Allí se nos ha comunicado que completamente inexacto dicho rumor y que el prestigioso profesor se encuentra en perfecto estado de salud.

También es inexacto que la Alameda haya salido de Murcia.

De todas veras celebramos que se haya confirmado la triste noticia.

Fernando Pinuela SASTRE

Se corra y confabulan para se de prenda.—Plaza de España.

HORROROS CATÁSTROFE EN ALICANTE

Un tren penetra en la sala de espera.--Pánico indescriptible.--Muertos y heridos.--Impresión enorme.

Desgraciadamente se confirmaron los rumores que circularon por esta población ayer tarde y de los que dimos cuenta en la edición anterior. La catástrofe ocurrió al tren correo procedente de Andalucía y Alcazar que llega á Alicante á las doce treinta y cinco.

Según parece, pues no hemos podido obtener noticias precisas, al entrar el tren en agujas llevaba mucha velocidad y el freno no obedeció á los esfuerzos del maquinista. El tren llegó á la pared de la estación rompiéndola yendo la máquina á empotrarse en la escalera exterior del edificio.

Los coches descarrilaron volcando algunos. La impresión que se produjo fué enorme.

Por todas partes se escuchaban ruidos desgarradores. Muchos viajeros quedaron enterrados entre los restos de los vagones.

Seguidamente se organizaron servicios de salvamento. Acudieron las autoridades de Alicante, varios médicos y un público numeroso.

También oíó la fuerza pública. Estas son las noticias confusas que pudimos oír anoche á primera hora.

CATÁSTROFE HORROROSA

Como ocurrió la catástrofe

4.—A las 11'15 n. El tren correo de Andalucía número 30 venía retrasadísimo. Penetró en la estación con una gran velocidad que no pudo contener el maquinista.

La máquina se precipitó sobre el resto de la estación derrumbándose. Entró el convoy en el vestíbulo rozando la taquilla y yendo á empotrarse en la escalera de salida.

Pánico enorme

Cuando ocurrió el suceso habia muchos viajeros en la sala de espera formando cola para sacar billetes.

El tren se precipitó sobre los viajeros, arrollándolos. El pánico que se apoderó de los viajeros y de cuantos estaban en la estación fué indescriptible.

Muchos viajeros se arrojaban al tren horrorizados. Uno de los primeros fué el conductor de correos Tomás Navarro.

Muchas personas corrieron de un lado á otro enloquecidas ante la magnitud de la catástrofe.

Por todas partes se oían gritos de dolor. La confusión era enorme, resultando inútiles los trabajos de las personas que intentaban imponer el orden.

El cuadro era horroroso. Debajo de la máquina y de los coches se veían cuerpos aplastados. Especialmente debajo de la máquina se veía un verdadero montón de carne humana.

Socorros

Seguidamente se organizaron los socorros. La tarea resultaba difícilísima por la gran aglomeración de gente que como locos buscaban á seres queridos entre los coches destruidos.

El cuadro era verdaderamente horroroso. Comenzaron los trabajos de salvamento los empleados de la estación y algunos viajeros.

Pocos momentos después llegaron auxilios de la población. Al poco de comenzar los trabajos se pudieron extraer de debajo de la máquina cinco cadáveres, los cuerpos estaban completamente mutilados. Algunos resultaron imposibles de identificarlos.

También se recogieron doce heridos, la mayoría de ellos graves.

Entre los heridos figuran el maquinista, el fogonero y algunos empleados de la estación.

También resultó herido un guardacivil de la pareja de escolta. El conductor del tren Antonio Hernández y el guardafrenos Francisco Chocano están gravísimos.

La taquilla, el revisor, y el ambulante de correos solo sufrieron contusiones. Los heridos graves fueron conducidos al Hospital.

Muchos heridos leves fueron curados en la casa de Socorro.

El maquinista

La locomotora quedó casi volcada en las escaleras. El maquinista fué recogido sin conocimiento. Estaba agarrado á la palanca.

La causa

El maquinista fué auxiliado en la misma estación. Cuando recobró el conocimiento estaba como atontado. Costó gran trabajo tranquilizarlo.

Algún tiempo después explicaba la causa de la catástrofe. Como el tren venía bastante retrasado aumentó la velocidad.

Un kilómetro antes de llegar á la estación echó el freno, pero á causa de la humedad y de estar los rails mojados patinaron las ruedas.

A pesar de todos los esfuerzos realizados no pudo detener la marcha. Notó el enorme encontronazo de la máquina con la pared y ya no se dió cuenta de otra cosa.

Otro muerto

Uno de los heridos recogido en la sala de espera dejó de existir cuando iba á ser trasladado al Hospital.

Enorme impresión

Cuando se conoció en Alicante el suceso produjo una impresión enorme. A la estación acudieron millares de personas.

De los primeros en llegar fueron el gobernador civil señor Buitrón, el alcalde, las autoridades militares y Cruz Roja.

En la estación se veían escenas desgarradoras. Muchas personas llorando buscaban entre las víctimas individuos de su familia.

La fuerza pública tuvo que intervenir para facilitar las operaciones de los que se dedicaban al socorro de las víctimas.

El aspecto del tren destruido y de la máquina empotrada en las escaleras de la estación era horroroso. El gobernador visitó á los heridos.

Más víctimas

A última hora van extraídas de debajo del tren nuevas víctimas. Hasta ahora van extraídos nueve cadáveres, cuatro de mujer y cinco de hombres.

Los heridos pasan de 25. La población está consternadísima ante la magnitud de la catástrofe.

Círculo Católico

Las misas que mañana domingo se celebren en el Oratorio de esta Sociedad se aplicarán: la de nueve y media y el Rosario que se rezará durante la misma, por la intención del que la costea y la de doce por el alma del señor don Mariano Palarea y Blanes (q. e. p. d.) sufragándose sus sobrinos don Mariano y don Antonio M. Palarea, socios del Círculo.

Conferencia

Por la noche á las seis en punto dará una conferencia en el salón de actos sobre el tema «Salzillo, escultor murciano. Nuevo juicio sobre el mérito y significación de sus obras» el ilustre señor don Manuel Pérez Villamil, de la Real Academia de la Historia.

ACADEMIA DE COMERCIO

dirigida por D. FEDERICO DIEZ PÜCHE. Idioma francés calculo mercantil contabilidad por partida doble. Jaboneras, 10.

EL CONFLICTO FERROVIARIO

La segunda reserva.--Los del Norte no secundan.--Circular del Fiscal --Huelga estacionada.--Separaciones y decaimientos.

(Conferencia recibida con retraso) (POR TELEGRAMA)

Conferencia

4.—A las 8 n.

En el Ministerio de Fomento estuvieron conferenciando el ministro, Zorita y Paraiso sobre la huelga de Zaragoza.

A la salida mostráronse reservados.

Huelga comenzada

Villanueva confirmó que ha comenzado la huelga de los ferroviarios del Sur.

A pesar de esto se han establecido servicios de ocho trenes correos y mercancías urgentes. Algunos trenes llevan personal militar para evitar entorpecimientos.

El conflicto

El ministro de Fomento lamentábase de que la Prensa no dedique al asunto la importancia que tiene. Añadió que las Compañías ofrecían un desembolso de dos millones para los obreros, pero el personal no los ha aceptado.

Dijo que el Gobierno cuenta con ofrecimientos para realizar doble servicio del necesario. Añadió que el Gobierno no tolerará á los huelguistas que rebasen la ley si intentan lanzarse á la lucha.

Canalejas

El Presidente estuvo en Palacio enterando al Rey de la marcha del conflicto. Después marchó á Gobernación donde estuvo hasta mediodía recibiendo noticias de Barcelona y otros puntos.

Barroso

Hablando con los periodistas dijo el ministro de la Gobernación que estando publicado el decreto de convocatoria de Cortes, ahora tócale al Gobierno callar.

Negó que hubiera dificultades en la circulación de trenes de la línea de Zaragoza. Lo que ocurre es que los trenes llegan muy retrasados á causa de la gran aglomeración de viajeros y mercancías.

(De esta edición)

La segunda reserva

4.—A las 11'15 n.

La Gaceta publicará mañana el llamamiento de los ferroviarios de la segunda reserva.

Luque ha enviado instrucciones á las Capitanías generales sobre el alistamiento de reservistas.

Optimismos

En los Centros oficiales reina hoy mayor optimismo respecto á la huelga. Canalejas decía esta noche que creía que había comenzado el deshielo.

Los del Norte

Los revisores de la línea del Norte han anunciado que no secundarán la huelga. Zurdo Olivares, presidente de los ferroviarios del Norte, no está conforme con el paro y ha presentado la dimisión de la presidencia.

Voluntarios

Muchos ferroviarios han pedido su inscripción como reservistas voluntarios para poder seguir trabajando sin coacciones.

El plus

En las estaciones se pasó revista á los reservistas, se les leyeron las ordenanzas y se les pagaron los pluses.

Tren detenido

Hoy no salió el expreso de Barcelona por temer á que fuera detenido en Zaragoza.

Las compañías

Las compañías de ferrocarriles estudian nuevamente la solución del conflicto.

Hay esperanzas de llegar á un acuerdo.

Detenidos

En la calle de Santa Isabel fueron detenidos 5 obreros que pegaban pasquines contra el alistamiento.

En la calle de Atocha fueron detenidos otros tres.

Retrasados

Todos los trenes de la línea de Zaragoza llegan á Madrid retrasadísimos.

Ofrecimientos

El Comité de jefes y oficiales retirados de la Corte, se ha ofrecido al Gobierno.

El alcalde ha ofrecido 21 maquinistas municipales.

El «sabotaje»

Mañana se publicará una circular del fiscal del Supremo recordando severos castigos para los que practiquen el «sabotaje».

Reunión

Esta noche se reunieron en Gobernación Canalejas, Luque y Barroso, cambiando impresiones. Canalejas conferenció otra vez con Paraiso.

Reservistas

Esta tarde comenzaron ya á filiarse los de la segunda reserva. Entre estos figuran varios jefes.

Fuerzas

Han comenzado á marchar á Galicia dos batallones para garantizar las líneas.

BARCELONA

La situación

No ha variado hasta ahora. La huelga sigue estacionada y la tranquilidad es absoluta.

Ribalta

Ribalta muéstrase muy satisfecho del espíritu de los huelguistas. Ha manifestado que tiene la licencia absoluta y que no le afecta el llamamiento de los reservistas.

A vigilar

El batallón de Estella marchó á vigilar la línea de Olot.

Separación

5.—3'15 m. Esta noche se celebró la asamblea de los ferroviarios del Norte. Acordaron separarse de los de la red catalana y obedecer al Comité Nacional.

Desaliento evidente

MADRID

En la Casa del Pueblo

Esta noche se reunió en la Casa del Pueblo el Comité nacional de ferroviarios para cambiar impresiones. La desanimación era muy grande. Se formaron grupos donde se hacían comentarios, notándose desaliento grande.

Al salir Barrio les habló exhortándoles á no perder las energías en los momentos actuales. Continuamente llegan consultas de las secciones de provincias mostrándose vacilantes para declarar la huelga.

Los maquinistas y fogoneros que no concurren en la Casa del Pueblo se reunieron separadamente.

Otro decreto

Mañana se publicará otro decreto reorganizando el batallón de ferrocarriles y organizando ocho compañías, una para cada sección.

ZARAGOZA

Huelga

A las doce de la noche se declararon en huelga los ferroviarios Reina tranquilidad. El servicio de correos no se interrumpirá.

BADAJOS

Contra la huelga

Los ferroviarios independientes se reunieron publicando un manifiesto contra la huelga.

GIJON

Fuerzas

Se han reconcentrado 150 guardias civiles en previsión de la huelga.

SEVILLA

Agitación

Elementos extraños producen agitación entre los ferroviarios. Extremádose vigilancia.

BARCELONA

Ultimas noticias

Ribalta reunió el Comité cambiando impresiones sobre la Asamblea de mañana. Ha sido detenido un huelguista que amenazó á un oficial que conducía una máquina.

En los Centros ferroviarios las impresiones son muy contradictorias.

Telegrama comentado

Canalejas ha teleografiado á varios comerciantes é industriales diciéndoles que no habrá paralización porque el jueves estará todo arreglado. Comentadísimo.

NOTICIAS

Donativo

Nuestro respetable amigo don Francisco Illán Sánchez, ha hecho un donativo de doscientas libras de pan á la Tienda-Asilo, en memoria de su señora esposa doña Pilar Garrido Cánovas (q. e. p. d.).

Defunción

Ayer tarde falleció la señora doña Martina Peña, madre de nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Francisco Campoy Peña.

Su entierro se verificará esta tarde á las tres en San Andrés. Tanto á este como al esposo de la finada los acompañamos en la pena que les aflige.

Círculo Católico.—Aviso importante.

En vista del interés que ha despertado entre las personas aficionadas al acto y al estudio é investigación de las cosas de Murcia, el anuncio de la conferencia que, sobre «Salzillo y sus obras», va á dar en dicho Centro, el próximo domingo, el académico señor Pérez Villamil, se ha acordado hacer público por el presente anuncio que pueden considerarse invitados todos los que deseen asistir á la misma, aun cuando no pertenezcan al Círculo.

Boda

Esta mañana á las cinco han contraído los indisolubles lazos del matrimonio en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, la simpática joven Emilia González López con el industrial de esta plaza don Miguel Sánchez Ponce de León, siendo apadrinados por el acreditado industrial don Miguel Martínez y su señora doña Rita Robles.

Bendijo la unión don Juan de Dios López Martínez, primo de la contrayente. A los nuevos esposos, les deseamos todo género de felicidades.

A la Inspección

Por guardias de seguridad fué conducida á la Inspección, Josefa Fontes Lejarín, de 38 años, viuda, la cual produjo escándalo, y blasfemó en casa del médico, don Francisco Giner Hernández, por quien fué denunciada.

Cacheos

Por guardias de seguridad le ha sido ocupado un cuchillo á Antonio Minguéz del partido de San Benito, el cual lo llevaba sin licencia.

Requerimiento

Los guardias de seguridad números 25 y 32, han sido requeridos por Manuel Rodríguez Girónés, del comercio, del pasaje de Zabalburu, el que dijo que hallándose descargando dos fardos de jabón en la puerta de su establecimiento, se presentaron los empleados de consumos, Francisco Ruiz Vera, Manuel Bernabé Pujante, Ginés Viguera Beltrán y José Muñoz Molina, los que le exigieron el talón de haber pagado los derechos de introducción y como no lo presentara, se hicieron cargo del referido jabón dichos empleados siendo el peso del género 30 kilogramos.

Número extraordinario

El periódico «España» órgano de la Juventud Conservadora de Madrid con motivo de la defunción de la Infanta María Teresa ha publicado un número extraordinario que ha llamado justamente la atención.

Aderación Nocturna

Correspondiente al templo de San Juan celebrará esta noche á las once y media, en la iglesia de San Juan, la Adoración Nocturna. Será capellán don Agustín Llorca, y jefe, don Félix Vera Bello.

Clasificación

El juzgado de Carreteras publica cédula de citación al juzgado de Felipe Valero Rubio, vecino de Montilla, para que comparezca á la sesión segunda de la Audiencia de Murcia para formar parte del tribunal del jurado.

Don Luis Montiel

Con motivo de la huelga de los ferroviarios ha estado en Murcia el Ingeniero de la Compañía de Madrid Zaragoza y Alicante, nuestro estimado amigo don Luis Montiel.

Informe

El arquitecto provincial participó al gobernador las reformas que tienen que hacerse en el Teatro de Murcia para garantizar la seguridad de él público.

A cobrar

Ha quedado abierto el pago del tercer trimestre á las clases pasivas del Magisterio.

Pidiendo socorro

Los vecinos de Valentín (Oceguín) piden al Gobierno alguna cantidad del fondo de calamidades pécas para aliviar en parte la angustiosa situación en que han quedado á causa de los grandes daños que el peñasco y nube del pasado día 21 produjo en sus propiedades.

Hospital de San Juan de Dios

Entrán de semana con número Barberán Caravaca y don Francisco Medina Romero. Existencia de enfermos: Mujeres: Cirujía, 32 y Medicina, 41. Hombres: Cirujía, 30 y Medicina, 47. Heridos, 9. Higiene, 18. Total, 231.

Penado

La Dirección general de prisiones ha dispuesto que el recluso en la prisión adictiva de Cartagena Eugenio Gonzalez Ruiz, pase á la cárcel de Ocaña.

No olvide V. si es artrítico, y por lo tanto si es gotoso, reumático, ó suture arenillas, mal de piedra, cistitis, cólicos nefríticos, neuralgias etc. que la «Piperazina Dr. Giner» ha obrado verdaderos milagros en los que padecen de estas enfermedades.

Operaciones quirúrgicas

Durante la presente semana se han practicado por el señor Hernandez Ros, las siguientes operaciones quirúrgicas: Quiste histiódico del hígado. Resección parcial del maxilar inferior. Uretro-plastia. Resección del primer metacarpiario. Laparatomía por tuberculosis peritoneal. Onfalotomía por neoplasia. Legredo de una sinovitis tuberculosa de la muñeca.

Contadores ELÉCTRICOS

Brugarolas y Compañía. Sociedades, 10.—Murcia.

Desertores detenidos

La guardia civil del puesto de Cartagena ha detenido en el caserío llamado de la Media Legua, á los marineros desertores Manuel Royo, Angel Zapata, Luis Colón y Juan Fernandez, pertenecientes á la dotación del arsenal, los que han sido puestos á la disposición del comandante general.

Fianza

El Inspector general de sanidad exterior participa que durante el tiempo que don Mariano González desempeñó el destino de médico segundo de la estación sanitaria de Cartagena no se ha presentado reclamación alguna que afecte á la fianza que dicho señor tenía depositada.

Misericordia y Manicomio

El lunes entran de semana los vocales de esta Junta don Francisco Soriano Ibañez y don José Antonio Soler Salazar.

BOLETIN RELIGIOSO

OCTUBRE 1900

DOMINGO VI

Nuestra Señora del Rosario, Santa Sabina, San Primo y San Feliciano.

VELA Y ALUMBRADO

Día 6.—En el Rosario por don Pedro Olivencia, esposa é hijo. Día 7.—En el Rosario por don Joaquín Posada, esposa y demás difuntos.

El telégrafo

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia telegráfica correspondiente á esta edición.

